
 

 

 

 

 

『西高祭日和』 

                          校長 福田 雅子 

天気にも恵まれ、保護者や地域の皆様にご協力いただいて、先日の文化祭、無事終了いたしました。

多くのご来場の皆様に心よりお礼申し上げます。ありがとうございました。秋の一日を楽しんでいた

だけたでしょうか。 

器楽選択者による演奏「乾杯」でスタートしたステージですが、続くピアノ演奏と共に、普段の授

業や部活動の生徒の姿とは違う一面です。４月からの授業中の練習の積み重ねで、ステージでこんな

に堂々と演奏するまでに上達することに驚きましたし、やはり何でもチャレンジしそして継続するこ

との大事さを改めて感じました。「道徳の授業のようだった、自分ならどう判決を下すか考えた。」と

感想をいただいたという１年劇「桃太郎裁判」。誰もが自分の役になりきって演じていて、早くも来

年の劇の上演が楽しみになりました。そして２年の劇はお笑いたっぷりの「平成を振り返る」。「懐か

しかった」という感想があったそうですが、会場と一体になって盛り上がりました。最後は３年生の

動画。進路実現の面接指導や演習のため、限られた時間の中での準備でしたが、効果的な編集で学校

生活を上手く伝えていたと思います。それぞれの学年らしさが出ていたステージでした。そして、音

楽選択者１・２年生による合唱。最後の合唱曲「筑後川」は私も大好きな曲の一つです。合唱コンク

ール課題曲になるような難しさもあるのですが、ゆったりとした筑後川河口がイメージできるもので

した。素晴らしかったです。第三部、吹奏楽部の演奏は皆様の手拍子に合わせ、ダンスあり、ドラマ

ーの飛び入り参加あり。練習時間が短く追い込みが大変だったようですが、皆さんに楽しんでいただ

けたようでした。 

さて、今回の文化祭では、カレー作りにご協力いただいた保護者の皆様は勿論で

すが、商品開発のサポートを引き受けて下さった母ちゃんの会の皆様にも感謝しな

ければなりません。前日の土曜日（右写真）も朝から調理室に集まっていただき、

生地のカット、クッキングシートに並べ、オーブンで焼き、熱を冷まして袋詰め・・・

という流れを生徒・職員と一緒になってお手伝い頂きました。お陰様で完売しまし

た！ この結果をまた次の開発に繋げたいと考えています。 

 閉会式でも話したのですが、生徒たちには当日の結果だけでなく過程での色々な経験からも学んで

ほしいと思います。毎日の授業、そして部活動の練習。何となく過ぎていく時間かもしれませんが、

その一時間毎の学びの成果が今回の発表や展示になっているわけです。当たり前ですが積み重ねを大

事にしてほしい。そしてクラス発表を完成するまで、どんな内容にするのか、役割分担はどうか、ス

ケジュールは間に合うか、ご覧になる皆様により楽しんでいただくためにもっと工夫できないか、試

行錯誤を繰り返したと思うのです。そして意見が食い違うとか気持ちよく動いてくれないとか、予定

通り進まなくなった時、自分の意見を伝える力、相手の考えを聞く力、協働する力、そして一歩前へ

高めようとする力がまた少しずつ、でも確実に身に付いています。これらはこれから生徒の皆さんが、 
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３年校外模試（～２日） 

２年修学旅行（～７日） 

校外模試（１,２,３年）（３年～１６日） 

吹奏楽部県アンサンブルコンテスト（諫早） 

３年卒業レポート発表会（町議場） 

終業式、選挙管理委員会講話 

冬季補習（～２８日） 

 

各種大会結果 
 ―陸上部― 
大会名：平成３０年度 長崎県高等学校総合体育大会駅伝競走大会 
日 時：平成３０年１１月２日（金） 
会 場：小浜マラソンコース 

〈区間成績〉    総合成績：2 時間 31分 40秒（第 19 位） 

区間 距離 選手 区間順位 通算順位 記録 

1区 10km 藤松 義匡 23位 23位 35分 27秒 

2区 3km 村田 康成 14位 21位 10分 19秒 

3区 8.1075km 筒井 尚史 13位 18位 27分 47秒 

4区 8.0875km 橋本 虎大郎 27位 18位 30分 13秒 

5区 3km 守山 一徳 28位 20位 11分 47秒 

6区 5km 山下 翔護 14位 19位 17分 52秒 

7区 5km 神川 陸 23位 19位 18分 15秒 

 結果は４０校中１９で、総合２０位以内という目標を達成することができました。２

月に行われる県高校駅伝では、「総合成績１０位以内を新たな目標にして、一人ひとりが

１秒にこだわって練習をしていきたい」と選手は意気込んでいます。応援ありがとうご

ざいました。 
 
 

ステキなパパママ未来体感事業（１学年） 

１１月１４日（水）１年生を対象に乳幼児および保護者とのふ

れあい体感活動を行いました。グループでの自己紹介の後、アイ

スブレイキング、ふれあいおしゃべりタイム、妊婦体験を実施し

ました。生徒たちは、はじめ緊張し不安な様子でしたが母子推進

員さんをはじめ様々な方々のサポートのおかげで徐々に慣れ、抱

っこをしたり、おもちゃで一緒に遊ぶことができました。さらに、

保護者の方から妊娠中での出来事や子育ての楽しさ・大変さ、親

になることについてなど貴重なお話を聞くこともできました。 
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社会で間違いなく求められるチカラ。最も大きな学校行事の一つである文化祭を終えた夕方、面接練

習を受ける３年生の背中もそう語っているようでした。 

http://www.hokusho-nishi.ed.jp/
http://www.hokusho-nishi.ed.jp/


西高祭（第４４回文化祭） 

アミーゴ ～無限に広がる笑顔の輪～ 
１１月４日（日）、本校校舎及び体育館にて西高祭が開催されました。当日は、ステー

ジ部門、校舎・展示部門が行われ、それぞれのクラスが趣向を凝らしたものを作り、盛

り上がりました。準備等でも地域の皆様にご協力いただきました。また、多くの保護者・

地域の皆様にご来校いただきまして、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

アイランド・チャレンジ事業の取組（英語科編） 

北松西だより第５号で特集を組んだ「アイランド・チャレンジ」事業において英語科

で取り組んでいる「小値賀を訪れた外国人観光客への英語による対応表現集」について

今回は紹介いたします。 

 作成の目的：増加中の小値賀を訪れる外国人観光客に町民の皆様が英語で話しかけら

れた際にスムーズに受け答えをするのを手助けするため。 

 作成の方法：まず、小値賀町役場産業振興課の松尾様にご講演をしていただき、ビジ

ョンを共有し、どのような対応表現集を作ることを高校生に求めるか話

をしていただきました。その後、１０月・１１月に１年生の英語の授業

の一部を活用して、「船舶・宿泊」「食事」「観光地案内」「買い物」「小値

賀の魅力・その他」の５つのグループに分かれ、自分たちで質問と回答

を考え英語に翻訳しました。付録として数字の読み方や簡単な会話集も

作成し、最終的に３８のやり取り集と付録集ができました。１１月２０

日（火）に行われたイングリッシュ・デーの中で、外国人ゲストに対し

て各グループが発表し、質問やアドバイスをしていただきました。 

 

 

生徒総会 

 １１月１５日（木）、後期生徒総会執行部での生徒総会

が実施されました。 

 議題は要望事項の検討で、各クラスから提案された要

望事項の中で中央委員会で検討された議題が提出され、

西高祭や部活動の延長時間などについて熱心に討議され

ました。 

 

 

文化祭実行委員長： 門田 秀英 

ステージ部門では、どの学年の発表もいらっしゃった皆様から良い評価を受けており、

とてもうれしく思います。校舎部門は、たくさんの人で混雑するほどの盛り上がりをみ

せていました。西高祭が成功したのは多くの人の支えがあってのことです。本当にあり

がとうございました。来年も一生懸命に頑張りますので楽しみにしていてください。 

１年 桃太郎裁判      ２年 振り返る平成の輪     ３年 それは僕たちのキセキ 

音楽Ⅰ・Ⅱ 合唱        吹奏楽部 YMCA               体育館展示 

１年 C’mon baby Halloween party    ２年 トレジャーハント  ３年 笑顔溢れるフリーマーケット   

カレー作り         クッキー販売                 お茶席 

松尾理事による講話      マスコットキャラクターに関する質問と回答、写真 

編集後記 松のひとりごと・・・ 

今年も残すところあと１ヶ月となりました。やり残したことはありませんか？

３年生は進路実現に向けて、２年生は修学旅行、１年生は次年度にむけて準備

をしましょう。 


